

Sarreguemines

Composteur collectif au pied d'un immeuble : le projet écocitoyen dévoilé

Réinvestir ses propres biodéchets pour alimenter la fertilité de ses terres, c'est tout l'enjeu du composteur collectif, un projet écocitoyen présenté ce vendredi 10 mars. Cette réunion d'information devait permettre de sensibiliser les habitants de l'immeuble Bastille/Rouget de L'Isle à la pratique.

C.H. - 12 mars 2023 à 12:00 - Temps de lecture : 2 min



Gaël Matyja de la société Mokos solutions fertiles a présenté ce nouveau projet écocitoyen en bas d'immeuble. Photo RL /Camille HENRIOT

Très bientôt, tous les habitants de l'immeuble Bastille/Rouget de l'Isle pourront participer à un [projet écocitoyen : le composteur collectif](#). L'idée ? Implanter trois bacs au pied de l'immeuble, le premier pour toutes les épluchures recevables pour le futur compost, le second pour les matières sèches, le troisième pour le temps de repos, essentiel pour la maturation du mélange. Un couple habitant l'immeuble est venu se renseigner sur ce

Chère abonnée, cher abonné, découvrez les avantages exclusifs dénichés pour VOUS par LeCLUB !

Je découvre les avantages

donné des premiers conseils pour la gestion du futur composteur collectif. Elle en gère déjà deux cents en Moselle. À Sarreguemines, le projet est porté par la communauté d'agglomération avec Sarreguemines Confluences habitats.

Premières notions de compost

« Est-ce que je peux mettre le contenu de la litière du chat et du papier journal dans le compost ? », demande une auditrice à l'intervenante. Gaël Matyja préfère d'abord faire durer le suspense. Elle demande à son public quelle est leur définition du compostage.

« Je rends à la terre ce qu'elle m'a donné », répond une auditrice. « C'est enrichir la terre à travers nos déchets », répond un second auditeur. « Le compost, c'est une transformation d'une matière d'un état A à un état B », indique finalement Gaël Matyja. « Le compost est un mélange complètement naturel que l'on obtient soi-même, contrairement au terreau qui a été retravaillé », précise-t-elle.



Cette réunion était essentielle pour donner envie de participer à ce projet écocitoyen et donner quelques bons gestes. Photo RL /Camille HENRIOT

Chère abonnée, cher abonné, découvrez les avantages exclusifs dénichés pour VOUS par LeCLUB !

Je découvre les avantages

Il faut sept huit mois pour que le mélange, le compost, soit utilisable pour le sol. Et pour cela, mieux vaut utiliser les bonnes matières pour le mélange (épluchures, coquilles et restes de repas). Et mieux vaut éviter les déjections. « On ne va pas les mettre dans le composteur car il y a des pathogènes et, pour les dégrader dans le composteur, il faudrait deux ans », répond Gaël Matyja à son auditrice.

Cette réunion doit être suivie prochainement d'un diagnostic pour l'implantation des bacs, et d'une formation de volontaires.

Environnement

Société



À LIRE AUSSI

Cyril Féraud dévoile sa petite amie et vous la reconnaîtrez...

Authors Pick | Sponsorisé

Est-il possible d'apprendre une langue en 3 semaines?

Babbel | Sponsorisé

Les citoyens Français peuvent s'inscrire à la loterie de la carte verte

USA Public | Sponsorisé

En mars 3 500€ d'avantage client sur le T-Roc

Volkswagen - Offre du Moment | Sponsorisé

Le salaire de Stéphane Plaza a laissé sa famille en larmes

Witty Reporter | Sponsorisé

Propriétaires à Rueil-malmaison: vos panneaux solaires financés jusqu'à 100% grâce aux nouvelles aides

Panneaux solaires | Sponsorisé

Chère abonnée, cher abonné, découvrez les avantages exclusifs dénichés pour VOUS par LeCLUB !

Je découvre les avantages

C'est voté : Ne payez pas votre pompe à chaleur si vous êtes propriétaire dans ces 4 régions

Aides et subventions | Sponsorisé

Chère abonnée, cher abonné, découvrez les avantages exclusifs dénichés pour VOUS par LeCLUB !

[Je découvre les avantages](#)